

Sejak penggulingan rezim Soeharto di mana kebebasan pers kembali terbuka selebar-lebarnya, pers saat ini belumlah memiliki kebebasan yang sebenarnya. Karena kegiatan pers saat ini masih kuat terikat oleh berbagai kepentingan, baik kepentingan politik, sosial, ideologi, ekonomi, ataupun bisnis. Inilah yang akhirnya memunculkan berita yang tidak berorientasi pada kepentingan publik. Tetapi bertujuan untuk mencapai tujuan politik, bisnis ataupun tujuan lain dengan memanfaatkan sebesar-besarnya potensi media massa.

Kenyataan tersebut memunculkan pro kontra di berbagai kalangan masyarakat. Salah satunya adalah kalangan mahasiswa, khususnya mahasiswa aktivis Lembaga Pers Mahasiswa (LPM). Saat ini telah banyak diadakan kajian tentang media oleh mahasiswa aktivis LPM agar mereka aktif, cerdas, peka, dan kritis dalam mengamati fenomena pemberitaan media saat ini, dimana cenderung negatif dan tidak diharapkan. Sehingga mahasiswa sebagai sasaran pesan media massa perlu diberikan suatu kemampuan, pengetahuan, kesadaran dan keterampilan secara khusus. Terlebih bagi mahasiswa aktivis LPM sebagai salah satu organisasi yang bergerak di bidang jurnalistik media cetak.

Penelitian ini memfokuskan pada opini mahasiswa aktivis LPM UIN Sunan Ampel tentang media, khususnya pemberitaan di surat kabar harian. Peneliti ingin mengetahui opini mahasiswa aktivis LPM yang mengedepankan idealisme kemahasiswaannya. Berbeda dengan pers surat kabar konvensional, aktivis LPM sebagai pengelola media itu sendiri tidak terikat pada idealisme maupun kepentingan pihak manapun. Dengan perbedaan idealisme yang diusung antara pers surat kabar dengan pers mahasiswa, peneliti tertarik untuk mengetahui

LPM menuntut mahasiswanya sendiri sebagai pengelola kegiatan pers kampus, mulai dari rapat keredaksian, penggalian data, hingga penulisan berita. Meskipun begitu, LPM tetap di bawah naungan perguruan tinggi.

Dengan pengertian tersebut, bisa disimpulkan bahwa mahasiswa aktivis LPM adalah mahasiswa yang aktif terlibat dalam pengelolaan LPM demi tercapainya cita-cita organisasi, terutama program kerja yang sesuai dengan bidang garapnya, yakni jurnalistik.

3. Surat Kabar Harian di Surabaya

Koran atau surat kabar adalah suatu penerbitan yang ringan dan mudah dibuang, biasanya dicetak pada kertas berbiaya rendah yang disebut kertas koran, yang berisi berita-berita terkini dalam berbagai topik. Topiknya bisa berupa even politik, kriminalitas, olahraga, tajuk rencana, dan hiburan lainnya.

Pemilik surat kabar adalah pihak penanggung jawab dalam kaitannya dengan keberlangsungan medianya. Redaktur adalah beberapa jurnalis yang bertanggung jawab atas rubrik tertentu. Sedang yang bertanggung jawab terhadap isi surat kabar disebut editor. Di samping kemutlakan adanya peran wartawan, pewarta atau jurnalis yang memburu berita atas instruksi dari redaktur atau pemimpin redaksi.

Jadi yang dimaksud surat kabar harian di Surabaya adalah surat kabar yang terbit setiap hari dan beredar di Kota Surabaya. Diantara surat kabar yang terbit setiap hari dan beredar di Surabaya adalah Jawa Pos, Kompas, Bisnis Indonesia, MEMO, Surya, Investor Daily, Seputar Indonesia, Surabaya Pagi.

informasi, penafsiran pesan, melihat kejadian menarik dan penarikan kesimpulan setiap individu akan berbeda.

Teori itu diilustrasikan dengan persamaan pesan (A) yang disampaikan kepada mahasiswa. Meskipun pesannya sama (A), pesan tersebut akan memunculkan opini yang berbeda-beda diantara mahasiswa (A, B, C, dan D) (gambar 7. 1).

Nama teori yang diketengahkan oleh Melvin D. Defleur ini lengkapnya adalah “Individual Differences Theory of Mass Communication Effect”. Jadi teori ini menelaah perbedaan-perbedaan diantara individu-individu sebagai sasaran media massa ketika mereka diterpa sehingga menimbulkan efek tertentu.

Anggapan dasar dari teori ini ialah bahwa manusia amat bervariasi dalam organisasi psikologisnya secara pribadi. Variasi ini sebagian dimulai dari dukungan perbedaan secara biologis. Tetapi ini dikarenakan pengetahuan secara individual yang berbeda. Manusia yang dibesarkan dalam lingkungan yang secara tajam berbeda, menghadapi titik-titik pandangan yang berbeda secara tajam pula. Dari lingkungan yang dipelajarinya itu, mereka menghendaki seperangkat sikap, nilai, dan kepercayaan yang merupakan tatanan psikologisnya masing-masing pribadi yang membedakannya dari yang lain.

